

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintet.

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Los anuncios y gacillas a precios convencionales. — Los comunicados a real de vellon la línea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

Año V.

Mahon, martes, 11 de Noviembre de 1873.

Núm. 1296.

CORREO DEL DOMINGO

De los diarios de Valencia tomamos las siguientes noticias:

Madrid 3 de Noviembre.

La Gaceta de hoy publica un decreto disponiendo que los magistrados suplentes de las audiencias de Ultramar disfrutaran en adelante, además de su haber pasivo, si le tuvieren, el sobresueldo asignado al cargo que desempeñen, mientras el propietario perciba el sueldo personal al tenor de lo establecido para los empleados pasivos sustitutos por las órdenes de 23 de marzo de 1870, 12 de octubre de 1871 y 23 de octubre de 1872.

Se daba hoy grande importancia al consejo de ministros reunido esta tarde.

Esta mañana ha conferenciado con el presidente del Poder ejecutivo, D. Estanislao Figueras.

Ha asistido hoy al consejo el ministro de Fomento señor Gil Berges.

La escuadra mandada por el contraalmirante señor Chicarro ha llegado sin novedad á Alicante. Es oficial la noticia.

El presidente del Congreso, señor don Nicolás Salmeron, ha asistido hoy al consejo de ministros.

Esta mañana ha fallecido el distinguido hombre público, don Antonio Rios Rosas. Hallábase enfermo, como ya hemos dicho, desde hace algunos días. El de ayer lo pasó bastante bien, pero durante la noche se sintió acometido de una molesta fatiga, espirando á las dos y media de la madrugada.

En el momento que dejó de existir, no se encontraba ningun pariente á su lado. Esta mañana, inmediatamente que la noticia circuló, pasaron á casa del finado los Sres. Castelar, Salmeron, duque de la Torre y gran número de hombres importantes, amigos políticos y particulares del que en vida ocupó los primeros puestos del Estado.

El gobierno ha tenido noticias del general en jefe del ejército de La Palma, en que se le participa que anteyar marcharon de Cartagena muchos voluntarios, y ayer lo verificaron tambien bastantes, con especialidad murcianos, llegando 22 presentados y aprehendidos. La junta ha quedado disuelta á consecuencia de una manifestacion compuesta en su mayor parte de fueros militares. A última ho-

ra se comunicó al general en jefe la noticia, que no ha sido aun confirmada, de que Pernas se ha impuesto á los de la junta.

El general Ceballos está haciendo inauditos esfuerzos para obligar á los insurrectos de Cartagena con los elementos de que dispone, utilizados con el acierto y oportunidad con que lo hace.

Con referencia á personas Megadas de La Palma, se sabe que en Cartagena cuesta cinco reales la libra de pan blanco.

De nuestro corresponsal en el campamento recibimos la siguiente carta:

Cartagena 2 noviembre de 1873.

Sr. director de Las Provincias.

Es tan riguroso el asedio de la plaza por tierra, que es materialmente imposible extraer nada de la poblacion, pues el intentar el transito por la linea equivale á ir á parar á las cárceles del cuartel general, y así nadie se atreve por el mucho riesgo que corre.

Se asegura entre la gente sitiada que antes de terminar el mes se habrá entregado la plaza por un convenio. No obstante cuanto se diga en contrario de sus ponderados recursos sé de un modo evidente que todo se les acaba, hasta el bacalao y el negro pan que comen, cuyo uso ha producido en la poblacion el escorbuto, tanto mas grave, cuanto no tienen medicinas ni médicos.

Tambien carecen de carbon para sus barcos, y no pueden salir á la desesperada.

Bajo tales auspicios, no creo posible se prolonguen las hostilidades, y antes de poco se verán obligados á rendirse.

Se que tienen mucha artilleria los sitiadores; pero creo no sea necesario el bombardeo y que ni aun tengan animo de hacerlo, pues el hambre solo les rendira.

El sabado último en la noche se puso de mal talante la ciudad, pues querian arrastrar á los de la Junta, porque no daban razon del dinero cogido en la expedicion y del sacado de la fabrica de Figueras; pero al fin se calmó el tumulto con promesas. Se dice que la ronda encontró algunos cañones de la muralla vueltos á la ciudad.

El dia 1.º les han dado cinco duros á cada uno, pero todo menos embarcarse, pues están aterrados con lo que aconteció con el «Fernando el Católico», en el que hubo muchas víctimas.

A Nicolás Del Balzo lo tienen preso en el navio «Isabel».

Hay un disgusto general, por mas que lo disimulan. Desde anoche han

dado la orden para que los cafés y tabernas se cierren á las nueve.»

Idem 4.

El general en jefe, desde La Palma, dice en telegrama recibido hoy, que segun noticias que tiene de la plaza, aun no se ha resuelto la crisis relativa á la nueva junta, continuando las graves disidencias entre los elementos civil y militar.

El general en jefe asegura que el estado de los insurrectos es de completa desbandada, hasta tal punto, que cada dia aumentan las deserciones. El general abriga la esperanza de que termine en un plazo no muy lejano el sitio.

Por los últimos telegramas recibidos de la Palma se sabe que el cónsul de Grecia ha sido puesto en libertad por los insurrectos de Cartagena y que se halla en Escombreras á bordo de un buque de guerra extranjero.

Se han presentado al general Ceballos en La Palma el capitán y tripulacion del vapor «Vitoria», siete voluntarios murcianos de los que manda Galvez y un penado, todos procedentes de Cartagena.

Respecto á las fragatas del gobierno, que se habian alejado de las aguas de Cartagena, leemos lo siguiente en *El Constitucional*, de Alicante, del martes:

«Ayer á las siete de la mañana se divisaron en el horizonte los buques de nuestra escuadra, y á las nueve fondearon en la bahia las fragatas «Vitoria», «Zaragoza», «Navas de Tolosa», «Almansa» y «Carmen» y el vapor de ruedas «Colon».

Como somos legos en cuestiones navales, nos abstenemos de hacer comentarios sobre el extraño proceder de nuestra escuadra; pero parécenos que los bloqueos deben ser efectivos para que se les considere tales, y en verdad no comprendemos que pueda serlo el de Cartagena abandonando las aguas los buques que debian mantenerlo. La notificacion á los buques extranjeros habra parecido á estos una rareza, dados los principios de derecho marítimo, que es la norma á que deben sujetarse las practicas de esta clase de operaciones.

Estraño, muy estraño es lo que sucede, pero ya anunciamos que semanalmente tendremos la visita de nuestra escuadra para proveerse de carbon....»

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 4 (5 t.)

Doce concejales, electos, de Salamanca complicados en la rebelion de los últimos meses de julio y agosto y que legalmente no han podido tomar posesion de sus respectivos cargos, han dirigido hoy á sus electores una hoja impresa, en la cual échase de ver, entre frases poco respetuosas á la autoridad de la provincia, cierto fondo é intencion á subvertir el orden público. Los tribunales ordinarios entienden sobre este hecho, y no hay temores de que se altere el orden en aquella capital.

No ocurre novedad en el distrito de Granada.

El correo de Cataluña llegó ayer á Zaragoza con tres horas de retraso, á consecuencia de una descomposicion de la maquina, no pudiendo enlazar con el de Madrid.

Madrid 4 (7:15 n.)

Dícese que van á ser declarados en estado de guerra, con arreglo á la ley de orden público, los distritos de Aragón, Cataluña, Valencia, Búrgos, Provincias Vascongadas y Navarra.

Se hallan interrumpidas casi todas las líneas telegráficas, á causa del temporal.

Madrid 4 (9:45 n.)

El consejo celebrado ha carecido de importancia.

Los españoles residentes en Portugal intentan una manifestacion en favor del señor Castelar.

En Alcoy se notaban sintomas de agitacion. Las medidas tomadas por las autoridades tranquilizaron á la poblacion.

Mejoran las relaciones de España con las potencias extranjeras.

Madrid 4 (9:54 n.)

Ha fallecido el señor Etorza, general de artillería.

Se confeccionan los presupuestos para presentarlos á las Cortes.

Se envian al Norte grandes refuerzos de tropa.

La Gaceta publicará mañana un decreto movilizandó el resto de las reservas.

El señor Salmeron (don Francisco) se ha negado á firmar el manifiesto de los radicales.

El señor Oreiro ministro de Marina regresará esta noche.

Madrid 4 (8:15 n.)

Se han recibido noticias interesantes de Cartagena. Los insurrectos se niegan terminantemente á tripular las fragatas.

El brigadier Pozas, uno de los jefes



principales de la insurrección, ha llegado á Orán.

Se cree que la plaza tardará pocos días en rendirse.

Han llegado de Liverpool á un puerto de la Península cien cajas de carabinas Remington para el gobierno.

Madrid 5 (5 30 t.)

Se ha verificado el entierro del señor Rios Rosas habiendo asistido una numerosa concurrencia.

La Iberia niega terminantemente que sea alfonsina.

Pernas ha sido nombrado presidente de la junta de Cartagena, y ha mandado prender á varios de los insurrectos, y otros han huido.

Las últimas noticias de Francia dicen que probablemente se prolongar á por diez años mas los poderes concedidos por la Asamblea al mariscal Mac-Mahon.

Madrid 5 (8 n.)

Hoy se ha declarado en estado de guerra la provincia de Albacete.

De 1.600 presidiarios que habia en Cartagena, quedan solo unos 700, de los cuales 300 están á bordo de los buques insurrectos, formando los restantes un batallón que manda Santiago Pablos.

Dícese que doña Isabel de Borbon está enferma.

ESTRANJERO.

Roma 1.º noviembre.

Roma está amenazada de una inundación análoga á la de 1870. Las copiosas lluvias que tenemos de cuatro días acá, han hecho subir las aguas del Tíber hasta el nivel de la desembocadura de las cloacas, y estas han rebosado en diferentes barrios. Al rededor del Panteón hay un lago cuyas aguas han penetrado en la iglesia, y se han suspendido los divinos oficios. En la calle del Orso, contigua al teatro de Apolo, los vecinos recorren la vía pública en lanchas. Otros barrios han sido deshabitados, por haber las aguas invadido las tiendas y primeros pisos. El tiempo no se ha serenado todavía, nos hace temer una nueva inundación durante la noche.

París 4.

Versalles 4.—Se ha decidido formar causa al coronel Stoffel por haber pronunciado palabras injuriosas contra el juez instructor del proceso del mariscal Bazaine y haberse negado á retractarse. El comisario del gobierno ha pedido igualmente que se le procese por ocultación de partes.

Londres 2.

El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á 8 por 100. La Bolsa está hoy cerrada.

Ha habido un temblor de tierra en Sicilia y en Smoweso, Rusia.

Londres 3.

Han suspendido sus pagos varios bancos del estado de Rhodd Island.

Consolidados ingleses, 92 5/8.—Esterior español, 19.

Marsella 3.

M. Chesnelong ha pronunciado en la reunión de la derecha un discurso en el que ha afirmado que permanecerá fiel á la monarquía, sobrellevará las calamidades y guardará silencio por respeto al Rey. Este discurso ha sido acogido con vivos aplausos.

La izquierda renuncia á proclamar la república y se contenta con organizar sus fuerzas.

París 5.

Ha empezado la venta de los bienes eclesiásticos en Roma.

En las elecciones para la Dieta prusiana han triunfado la mayor parte de los candidatos liberales.

París 5.

Mensaje del mariscal Mac-Mahon á la Asamblea de la república.

Señores: En el momento en que os separabais os decía que podiais elejarnos sin inquietud y que durante vuestra ausencia nada vendria á turbar el reposo público.

Lo que os anunciaba se ha realizado. Al reuniros hoy volveis á encontrar la Francia en paz. El ejército extranjero ha salido del territorio francés y nuestras tropas han vuelto á los departamentos evacuados en medio del patriótico alborozo de los pueblos.

Nuestra liberación se ha verificado sin ocasionar disturbios en el interior ni despertar desconfianzas en el exterior. Europa, segura de nuestra firme resolución de mantener la paz, nos ve sin temor volver á tomar posesion de nosotros mismos.

Recibo de todas las potencias el testimonio de su deseo de vivir con nosotros en relaciones de amistad.

En el interior, se ha conservado firmemente el orden público. Una administración vigilante confiada á funcionarios de origen político diferente, pero adictos todos á la causa del orden y dedicados á hacer cumplir estrictamente las leyes vigentes, se ha inspirado en todas partes de ese espíritu conservador de que se ha mostrado animada siempre la mayoría de la Asamblea, y de la cual en lo que me concierne, no me separaré jamás mientras me confiéis el poder. Es verdad que la tranquilidad material no ha impedido la agitación de los ánimos, y al aproximarse el día de nuestra reunión. La lucha empenada entre los partidos ha aumentado en intensidad. Esto era de esperar.

Entre los puntos de que debéis ocuparos ahora, segun vosotros mismos indicasteis el separaros, figura el examen de las leyes constitucionales presentadas por mi predecesor. Esto implica necesariamente la cuestion reservada hasta ahora de la forma definitiva del gobierno.

No es pues de extrañar que este grave problema haya sido suscitado de autemano por los distintos partidos y tratado por cada uno de ellos con calor en el sentido conforme á sus deseos; yo no tenia autorización para intervenir en sus debates, ni para anticiparme al decreto

de vuestra autoridad soberana. La acción de mi gobierno ha debido ceñirse á contener la discusión en los límites legales y á asegurar en cualquier caso el respeto absoluto de vuestras decisiones. Vuestro poder es pues completo y no encontrareis traba alguna en su ejercicio.

Creeréis quizá que la emoción causada por tan vivas discusiones es una prueba de que en el estado presente de los hechos y de los ánimos, el establecimiento de una forma de gobierno cualquiera que sea que presente graves dificultades compromete indefinidamente lo porvenir; quizá encontrareis mas prudente conservar á vuestras instituciones el carácter que le permite reunir como hoy alrededor del poder á todos los amigos del orden sin distincion de partidos. Pues bien, si así lo creéis, permitid al que habeis elegido sin que haya buscado este honor que os diga con franqueza su modo de pensar.

Para dar á la tranquilidad pública una garantía segura faltan al régimen actual dos condiciones esenciales de que no podeis sin peligro dejarla privada por mucho tiempo. No tiene ni la estabilidad ni la autoridad suficiente.

Quien quiera que sea el depositario del poder no puede hacer un bien duradero si su derecho de gobernador se pone cada día en tela de juicio y sino tiene en perspectiva la garantía de una existencia bastante larga para evitar al país una era de agitaciones sin cesar renovadas con un poder que puede cambiar á cada momento.

Se puede asegurar la paz del día, pero no la seguridad del día siguiente; y toda grande empresa se hace por esta razon imposible. El trabajo languidece, y la Francia que solo desea reponerse está detenida en su desarrollo y en sus relaciones con las potencias extranjeras. La política no puede adquirir el espíritu de estabilidad y de perseverancia que á la larga es el único que inspira confianza y conserva ó restablece la impotencia de una nación.

Si falta estabilidad al poder actual, le falta tambien con frecuencia la autoridad. No está suficiente armado para desalentar á las fracciones, y ni aun para hacerse obedecer de sus propios agentes.

La prensa se entrega con impunidad á extravíos ó violencias que acabarían por corromper el espíritu de los pueblos.

Los ayuntamientos elegidos olvidan que son los órganos de la ley y dejan á la autoridad central sin representantes en muchos puntos del territorio.

Pensad en estos peligros y dareis á la sociedad un poder ejecutivo duradero y fuerte que se cuide de su porvenir y pueda defenderla enérgicamente.—El mariscal de Mac-Mahon, duque de Magenta.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.

París 5 de noviembre.

Creo tendreis conocimiento por los periódicos del mensaje dirigido por el

mariscal Mac-Mahon á la Asamblea nacional. Aunque falta tiempo para apreciarlo en todos sus detalles, no obstante se deduce de su lectura que semejante documento no se ha hecho para disipar las dudas y recelos que nos ha dejado la intencionada legitimista. Lo que se descubre en su fondo es una demanda de prórogacion de poderes que salida como quien dice de un juego de cobiletas ha venido á aumentar la desconfianza que se respira en la atmósfera.

Si esto á lo menos tuviese una esplicacion satisfactoria, seria menos sensible; pero en el caso presente nada justifica los considerandos del mensaje.

El presidente de la República se esfuerza en invocar que el gobierno no está suficientemente garantido contra las violencias de la prensa, y las turbulencias de ciertas municipalidades; pero son estas razones valederas cuando al frente del mensaje el presidente empieza por sentar que el orden reina por todas partes en el interior? En la situación política que estamos atravesando nada puede explicar esta salida de tono de un gobierno que no hace ocho días declaraba no querer conservar por mas tiempo el poder.

El país pues tiene motivos para manifestarse inquieto y receloso de esta evolucion de mal género que no encuentra una solución satisfactoria en las plidas y descarnadas razones que trata de justificar el mensaje.

Una reflexion entre todas: ¿qué pretende Mac-Mahon solicitando la prórogacion de poderes? ¿quiere fundar la República? todo indica lo contrario porque ni una sola vez se menta en el mensaje presidencial; ¿pues entonces que objeto pretende con ello?

Esto es lo que no explica el mensaje y la deducción legitima que se saca de todo es que pretende la jefatura del Estado á perpetuidad. De consiguiente es inútil esperar nada de su patriotismo y todo de su ambicion personal.

El lobo empieza á descubrir la oreja, y mucho me temo que esto no ha de acabar pacíficamente, puesto que el partido reaccionario se ve que no cesa y está dispuesto á que arda Troya antes que darse por vencido. Creo que estamos abocados á grandes sucesos porque la opinion está en extremo sobrescitada y el gobierno del orden moral dispuesto á romper lanzas con ella.

De todos modos el horizonte se presenta sombrío y me temo un fracaso. Hoy se reúne la Asamblea, pero segun datos nada bueno espero de ella.—F.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama de ayer me dice:

«La partida carlista que capitanea Aznar ha huido del pueblo de Orce, provincia de Granada, dejando en su precipitada fuga 10000 rs. de una contribucion, los cuales fue-

ron restituidos á los contribuyentes. La columna del brigadier Delatre sorprendió ayer despues de 16 horas de marcha á la faccion Pujol fuerte de 500 infantes y 80 caballos en Chenimella, (Cataluña) derrotándola completamente, haciéndole varios heridos y prisioneros; se les cogieron muchos efectos de guerra y un bulto de escapularios. Por nuestra parte no hubo mas que dos heridos. Al huir á la desbandada recobró la intrépida columna Delatre los rehenes que se llevaron de Almenar. Análogos desastres ha sufrido la faccion Tristany en Tolva (Aragon). Despues de desalojada del pueblo por la columna del brigadier Franch, á pesar de componerse de 1400 hombres, fué destrozada completamente, perdiendo el único cañon que llevaba, muchos prisioneros, caballos, armas y otros efectos. En la provincia de Palencia solo queda un resto de 17 facciosos de las partidas carlistas que allí han sido destrozadas. Al relevar ayer Loma la guarnicion de Oyarzun, quisieron los facciosos impedirle el paso pero fueron desalojados de las alturas que ocupaban al rededor del pueblo. Tambien en Quijoza de Soria ha sido batida por la guardia civil la faccion Loza quien les hizo un prisionero y les cogió caballos y efectos de guerra. Al acercarse á Hellin la columna Moltó huyó precipitadamente la partida Rico quemando ántes el registro civil y llevándose una contribucion. Tambien ha sido preso el cabecilla Alonso, titulado comandante general de Avila.—Los insurrectos de Cartagena no se atreven á batirse con nuestra escuadra, rehusando salir de la plaza á pesar de la provocacion que se les hace. Sus discordias y desconfianzas aumentan de dia en dia, habiéndose presentado ayer tarde á nuestras autoridades siete voluntarios de la compañía Galvez y un confinado que atestiguan la precaria situacion de la plaza que aun no han podido constituir una Junta despues que disolvieron tumultuariamente la que tenían.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Palma 5 noviembre de 1873.—Eusebio Pascual.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion con fecha de ayer me dice: «Las noticias que durante las últimas 24 horas se han recibido de la insurreccion carlista y cantonal son satisfactorias. En Alcoy han sido presos infinidad de criminales que el Gobernador Alicante ha sometido á

los tribunales de justicia. Este acto ha tranquilizado al vecindario y la poblacion vuelve á tomar su fisonomía habitual. La columna de San Fernando desalojó de la Selva (Barcelona) á la faccion Baró haciéndole bastantes bajas y saliendo ilesas fuerzas leales. La partida Sabariegos á causa de la activa persecucion de que es objeto se ha corrido de la provincia de Badajoz á la de Cáceres; en esta última capital reina gran entusiasmo habiéndose armado al vecindario, dispuesto á rechazar cualquier agresion de los carlistas. La partida Llorente que vaga por la provincia de Logroño, ha presentado en algunos pueblos y cometido bastantes exacciones. El coronel Portillo ha obtenido una nueva y brillante victoria sobre la faccion Rico y hecho prisionero al cabecilla y á 216 individuos de su partida, tomándoles 2 banderas y otros efectos de guerra y haciéndoles 13 muertos y muchos heridos.

En Salamanca reina tranquilidad habiéndose recibido muy mal el manifiesto suscrito por dos concejales que á pesar de su incapacidad habian sido elegidos. De Cartagena se tienen muy buenas noticias pues no solo revelan el propósito de fugarse Oran los principales gefes, sinó que confirman las graves disidencias entre los elementos civil y militar. En aquella plaza solo quedan 700 presidiarios de los 1620 que habia. En el «Fernando el Católico» murieron 41.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia. Palma 6 noviembre 1873.—Eusebio Pascual.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama de ayer me dice: «Segun telegramas del general en jefe del sitio de Cartagena, la discordia entre militares y paisanos es mas fuerte de cada dia. Pernas enfermo, mañana habrá un plebiscito, si triunfa elemento militar habrá colisiones. Presidarios apoderados de buques piensan escapar si no triunfan. Los insurrectos han hecho una salida á las órdenes de Contreras, nuestras tropas les hicieron retirar y el fuego de artilleria de la plaza causó algunos heridos en nuestras filas. La oficialidad se portó bizarramente. Varios insurrectos se han presentado con armas y municiones. Subdito alemán puesto en libertad.

Rico y los 240 hombres de su partida prisioneros, entre ellos Selves y otros con todas las armas. El bravo capitán Manso cojió dos banderas.

Nuestros soldados pelearon con

entusiasmo y solo tuvieron un muerto. Los enemigos 14 muertos y varios heridos apesar de estar resguardados en las casas y las tropas á pecho descubierto.

Los voluntarios de Concentaina reunidos á 30 soldados han destruido la partida de Feliu y Botincho.

El brigadier Franch participa desde Lérida que faccion Tristany se halla fraccionada, efecto de la derrota en Tolva (Huesca.)

Se han hecho prisioneros, armas y caballos y se presentan varios a indulto. Poblacion entusiasmada.

El capitán general de Cuba participa que el vapor «Tornado» apresó al pirata «Virginus» en las costas de Farmacia.

Prisioneros Bembeta, Céspedes, hijo, Quesada y otros 175, algunos de importancia. Serán juzgados y cumplida la ley.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Palma 7 noviembre de 1873.—Eusebio Pascual.

CRÓNICA LOCAL.

Por el Gobierno Militar de esta Isla nos fué comunicada el domingo la siguiente orden, en cumplimiento de la cual empezamos á remitir un ejemplar de EL MENORQUIN á la citada autoridad. Dispensen, pues, nuestros lectores si guardamos silencio sobre lo acontecido en esta ciudad el sábado por la noche.

«Gobierno militar de la isla de Menorca.—Interin se encuentre esta Isla en estado escepcional, se servirá V. pasar á mis manos diariamente un ejemplar de su publicacion, de los primeros que salgan de la prensa.

Dios guarde á V. muchos años. Mahon 9 de Noviembre de 1873.—El Brigadier Gobernador, Joaquin de Souza.—Señor Director del periódico El Menorquin.»

El vapor-correo «Menorca» que llegó á este puerto en la tarde del domingo, debe salir de nuevo hoy para Alcudia y Barcelona, á la hora de itinerario.

Segun se nos ha dicho el Ciudadano Simon Sintas ha regalado un precioso buitre disecado al gabinete de historia natural del Instituto libre de esta ciudad.

Digna de ser agradecida es esta atencion que esperamos tenga imitadores.

Sorteo 45.—A continuacion damos la lista de los números pre-

miados de la loteria del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo.

Suertes. Pesetas.		Suertes. Pesetas.	
22	15	2093	10
31	500	2184	10
125	10	2201	15
171	15	2237	50
237	30	2343	10
396	15	2345	30
467	15	2361	10
550	30	2476	30
607	15	2570	10
814	15	2770	10
965	10	2852	10
976	10		
981	10	3125	100
		3235	10
1371	10	3248	50
1388	10	3278	10
1441	10	3286	15
1442	30	3375	15
1783	100	3875	10
1798	15	3881	10
1829	10		
1836	10		

Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta ciudad, en los dias de la fecha:

	Peso.
	Kilógs. Grams.
1 bueyes	860 244
1 vacas	
2 becerros	
0 terneras	
10 carneros	
8 cabras	
11 cerdos	656 091
33	1516 335

Mahon 8 noviembre 1873.—El encargado,—S. Olives.

NOTA.—El dia 9 no se degolló ninguna res.

Culto Católico.

Santo de hoy.

San Martin obispo y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. de la Asuncion.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 9.

De Barcelona y Alcudia en 22 horas vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., capitán C. Antonio Victory, con 22 trip., 12 pas. y varios efectos.—Consig. al C. Juan Taltavull.

De Ciudadela en 24 hs., pail. español Galates, de 33 ts., p. F. Amengual, con 5 trip. y trigo.—Consig. al C. Matias Riudavets.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 39 ms.—Pónese á las 4 h. 48 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 14 ms. de la T.—Pónese á las 12 h. y 51 ms. de la M.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia once de Noviembre próximo y hora de las once de la mañana se procederá simultáneamente ante este juzgado y el municipal de Ciudadela a la venta y remate en pública subasta, siendo la postura competente de una casa sin número, sita en esta última, calle Coesta del mar, propia de Miguel Piris y Jover, con arreglo al pliego de condiciones obrante de manifiesto en ambos juzgados; pues así lo

tengo mandado en el juicio ejecutivo que D. Lorenzo Torres y Anglada ha promovido contra el citado Piris y su consorte Juana Calafat y Serra, todos de aquella vecindad, sobre pago de dinero. Dado en Mahon a diez y siete de octubre de mil ochocientos setenta y tres. —Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

AL PÚBLICO.

El C. Fernando Beltran tiene el honor de participar que desde hoy quedan abiertas sus clases de Francés en la calle de Alayor n.º 2. Lecciones á domicilio.

CARBON DE BELLOC

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

La Academia de Medicina de Paris, en su sesion de 27 de diciembre de 1849, aprobó y recomendó el empleo del **Carbon de Belloc** para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras testuales del informe, «causan muchas veces la desesperación de los médicos y de los enfermos.»

Como divisor por excelencia, el **Carbon de Belloc** es el mejor remedio contra la constipación ó estreñimiento; y á causa de sus propiedades eminentemente absorbentes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y colerina. Tambien es, en tiempos de epidemia, un buen preservativo del cólera.

El **Carbon de Belloc** se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

**GASTRALGIAS
DISPEPSIAS
PIROSIS
AGRURAS
DIGESTIONES DIFICILES
ESTREÑIMIENTOS
DOLORES DE VIENTRE — COLICOS
DIARREA
DISENTERIA
COLERINA**

MANERA DE EMPLEARLE. — El **Carbon de Belloc** se toma antes ó despues de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña á cada frasco y á cada caja de pastillas.

Deposito en Paris, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA.

POR D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vn. el ejemplar, encuadernado al carton.



Lo está una casa calle del Rector. Informarán calle del Horno n.º 32.

1 m.

PARA ARGEL.

*Saldrá á últimos de esta semana el pailebot **MENORQUIN**. Admite cargo y pasajeros y lo despacha el patron del mismo, calle del Rector, n.º 6.*

4

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



Pildoras Holloway.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

AGUA CONSERVADORA.

Gran descubrimiento para mantener en estado de frescura toda clase de carnes, en todas épocas y lugares y durante todo el tiempo que se quiera.—Para los ensayos y pedidos dirigirse en carta franqueada al Sr. D. Vicente de Soto y Calvet, n.º 40, rue Richelieu, Paris. 6 D. 72. 1 s.

NEGOCIOS EN EL ESTRANJERO

Una sociedad de abogados españoles, franceses, ingleses y americanos, se encarga de toda clase de negocios en los Tribunales y Oficinas Públicas de Francia, Inglaterra, España y América, verificando toda suerte de traducciones legales por medio del traductor del Consulado de España en Paris.—La correspondencia debe dirigirse franqueada á Don

LUIS RICARDO FORS,
42, rue de Chaillot, 42.—PARIS.

CALENDARIO PARA LAS ISLAS BALEARES

CORRESPONDIENTE AL AÑO DE
1874

con arreglo al Meridiano de Palma, adornado con 26 grabados que representan varios objetos, y aumentado con una multitud de pronósticos por el célebre, verdadero y único observador zaragozano D. Mariano Castillo.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vn. el ejemplar.

MAHON 1873.—Tip. de Bernardo Fabregues, Castillo 58.

NODRIZA.

En la calle de Padilla n.º 30 informarán de una cuya leche es de tres días y desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. 2

PARA VENDER.

Lo están dos butacas grandes recién acabadas, tapizadas de guta-percha negra. Se darán á un precio muy barato. Calle Cifuentes n.º 38.

INSTRUCCION PRIMARIA A DOMICILIO.
Paseo de la Miranda, 3.